利賀地域づくり協議会第5回、役員会・行政推進委員会議 「時間】: 会和5年12月8日(金)午後16時~「場所】: 天竺温泉の郷 (2階を選案)

- 会長地塔 1 14438/1600
- ・新そば祭りの実績報告及び反省点について
- ・キャンドルサービスについて 2 報告事項
- 自治令活動保験について(となる野農協) ・南砺利智そば祭りについて(実施しない) ・行政推進目および地縁団体の変更届の提出について
- 利智活性化施設(利智国際キャンプ場 原想の郷) の御営状況について ・となみ野農協利智支店の売店選営について 2月17日~18日 移住体験事業について

食文化体験交流会

今年3回目となる食文化体験交流会を開催しました。今回は 利智材の伝承料理「御恩識料理」を由材留学生や指導目の技様 そして地元の子供達で体験しました。 勝りがくさんの8品料理 を、自分の分は自分で盛付して御前に並べました。協力スタッフ や斉光寺住職から報恩講の説明を聞き、礼に従い感謝して食する ことができました。子供達は沢山の料理を食べるのに、かなりの時 間がかかりましたが 接さん無事完合しました。過去の歴史を知 り、利智の食文化を学ぶ活動を今後も実施したいです。

寄せ植え教室

11月25日(土)アーバス・ミーティングルームで寄せ植え数室を行い ました。花に興味を持つ十数名の参加があり、色鮮やかな花苗鉢 ができました。今後も継続して欲しいです。

村民憩いの日 (金剛祭と同時) 開催

昨年度までは、村民憩いの日と金剛祭を別々に開催して きましたが、令和5年度からは金剛祭と同時開催するこ とでう日末に児童生徒育成分と協議を重ね了承いただ 5 実現することが出来すした。最初は同時間確について 意見もありましたが、2つの行事を1つにすることで、 維減の持さんにも納得がいくものと思いました。 販売品 は完売しましたが 展示物が昨年より少なかったこと 等、来年に向けて検討していきたいと考えております。 協力頂いた役員の皆様や各種団体、参加者の皆様ありが とうございました。











2023 12月号 2023年12月25日発行

No 29

温森地域展開の音目交換会 ●魅力ある学校づくり委員の開催 ●食文化体験交流令 村民憩いの日(金剛祭と同時間備) 「TOGAのおやき、開発

●白昏かほちゃ特産品開発

●南砺市物産展フェ ●利智の味もってかれ 山村留学「収穫祭」 南衛中学生ギリシャ訪問 ●南原獅子無比強会

〒939-2507次山県南衛市利智村171番地利智地域づくり協議会 TEL:68-2016 FAX:68-2875 Email: toga kmn@email.com

山間渦疎地域振興の意見交換会

だより

村湖疎地域の振明について基本理念を定め、振明 策を総合的に推進することにより、市の一体的な 発展を図ることを目的に その計画が平成25年 4月より施行されているものです。 4年に一度 目的の達成度合いを検証することになっており、 今回、意見交換をすることになりました。意見交 物令では 医療 空道 利智ダム 高齢者支援 用前送資支援 かんパス 空き家封管等の様々か 意見が出ました。今後の利智地域の発展に繋がれ ば良いです.



魅力ある学校づくり委員会開催

今回で3回目の開催となりました。利賀中学校園 窓会員や利智の学校教育に普回いただいている 方々からの寄付金は、閉校式・同窓会記念誌・地 域の伝承人育成活動資金 学校教育活動支援等に 活用されます。皆様方からのご支援ありがとうご ざいました。第3回委員会では、閉校記念誌の発 行、閉校式・招待者、同窓会の記念誌等の作成が 沙宗1. ました、会和6年4月からは、利智小学校・ 利智中学校から義務教育学校「利智学会」に名称 が変わります。またそれに伴い、校章、校歌、訓 服、運動服も新たに変わります。

校歌は利智中学校校歌の最後の部分のみ変更され ました。(利賀中われら→利賀っ子われら)





特産品特集

利智地域山村活性化協議会では、利智地域の様々な地域容額を活用した特定品開発を行っています。

「TOGAのおやき」開発

利智の特定品間帯の一段として 「TOGAのおや 5. を開発しました。深山で採れた利智の山薬や 白爵カボチャなど、利智の味がギョッと詰まって いるのが特徴、今後は他の味も入れ種類を増や 1. 全種類食べただけで「利智の味」を感じるこ とができる。利智のおやきボックス【利智の宝石 箱】に進化させる予定です。なお、今後「TOGA のおやき、は利智市民センター1階にある農協の 売店やオンラインサイトで2024年2月10日以降





販売予定です。 白爵カボチャ特産品開発

利智地域で平成4年から栽培が始まった「白欝かぼちゃ」を 何とか特殊品に出来ないか、試作品作りを始めました。いろ んな提案があった中で かばちゃスープ サイコロ切り・何 冊切り等の直空パック ベースト状の直空パック等を作りま した。甘みが強く、ホクホクしているのが特徴です。 収穫時は皮が白いのですが、暫く寝かせておくと皮がオレン ジ色になり 切ると見た目はデザートみたいな様とになりま す。これから、どんな味わいの商品ができるか楽しみです。



栃餅づくり

南砺市利智村大豆谷地区で栃餅研究会が「栃餅」の講習会を行いました。全部で 4回の講習会を開催で、11月11日(土) 栃を茹でて皮むき作業、19日 (日) 新の沙取り 26日(日) 鮮っち 29日(水) 併ちり 袋詰め 大変手 のかかる作業ですが、利智維減の関心ある祷き人が参加して伝承料理の伝承と育 成事業の一環として行いました。



南砺市商工会主催の「金山駅物産展」が名古屋市で12月11と12日に行われ参加しました。 南緬市からは約8店が参加して南緬の様々を商品を販売しました。利智地域からは グラスキューブの 乾燥 (そば・うどん) 平田さんの (いたほたんば) 春田さんの (豆腐・おから) moribio (クロモ ツ茶) 中田さんの(行者にんにく醤油味噌漬け 菊草の酢漬け) 木田さんの(新鮮) 利智維城山 村活性化協議会 (TOGAのおやき、白頭かぼちゃのサイコロ切・ベースト、由菜各種・うど・赤かぶ ら・スス竹等)を販売しました。開催日か月曜日から火曜日でもあり、人込みは少ないように感じました



利智の味持ってかれ公式サイト

利智材の特定品を販売する公式 ホームページが完成しました。 回り込

「TOGAのおやき」や自動力ボ チャ、その他にも利賀の山菜や お酒など販売予定です。



山村留学「収穫祭」

一生懸命に練習を重ねてきた太砂や民謡等を被案しました。由材留学生の観や ホームスティの里観 利智地域の皆さんが参加して成功裏に終了しました。会場では模擬店や岩魚・おやき販売等が行われ 大盛況でした。







利智中学生ギリシャ友好交流

10月1日から8日間、「南砺市中学生ギリシャ友好訪問事業」として、南砺市内の中学生13名(利智中生徒7 名)がギリシャを訪問しました。訪問したデルフィ市の皆様の温かい歓迎やデルフィ中学校の生徒との空流 世界遺産であるパルテノン補限の見学など 生徒たちにとって国際感覚が磨かれる背重な経験となりました。





南砺獅子舞共演会

10月14日世界遺産管沼合学造り集落。五箇山合学の里を舞台に行われた「第式部、南面獅子舞。 秋の鄭五箇山」に利智地域からは百瀬獅子方若連中が参加して勇壮な舞を披露しました。 たお 会和6年1月に写真展示令と時像上時令がございます (別チラシ参照)



